

# *De petites victimes collatérales*

---

Image not found or type unknown

Auteur Guillermo Alvarado

La pandémie de Covid-19, dont la durée s'est prolongée au-delà de ce qu'on a prévu il y a plus d'un an, provoque des dégâts sévères parmi les enfants et les adolescents du monde entier, notamment en ce qui concerne la santé, l'alimentation, l'accès à l'école et la croissance de la pauvreté.

Des agences internationales et des organisations non gouvernementales, ONG attirent l'attention des gouvernements, surtout dans les régions les moins favorisées, afin qu'ils fassent un effort et garantissent les droits de l'enfance, limités par la crise sanitaire.

Le Fonds des Nations Unies pour l'enfance, UNICEF, a alerté récemment sur le surgissement d'une véritable épidémie d'obésité chez les enfants de l'Amérique Latine et les Caraïbes, qui pourrait devenir aussi grave ou encore pire, que la malnutrition, un problème chronique dans certaines zones de la région.

Il s'agit d'un phénomène très lié à la pandémie, car dans pleins de foyers où les parents ont perdu leur source de revenus, ils n'ont pas d'autre alternative que de donner à manger à leurs enfants des aliments de mauvaise qualité, dits « malbouffe ».

Ce sont des produits élaborés à base de matières premières inadéquates, des boissons sucrées, facilement accessibles, bon marché et faisant l'objet d'une forte publicité.

La consommation excessive de tels produits, accompagnée de l'absence d'exercices physiques due à la suspension des cours, ont provoqué que trois mineurs sur cent, âgés entre 5 et 19 ans aient des problèmes de surpoids dans la région.

L'UNICEF a précisé que la pandémie a causé la perte de millions de postes de travail, surtout dans le secteur informel, ce qui a provoqué l'augmentation de la pauvreté, en même temps que la montée en flèche des prix des aliments, rendant très difficile une alimentation saine et équilibrée.

La fermeture des établissements scolaires, outre les retards et de la basse qualité du processus d'apprentissage, a eu pour conséquence le manque d'exercices physiques et pour beaucoup d'enfants, la fin de la nourriture scolaire qui représentait l'apport d'un type de nutrition plus ou moins adéquat.

Récemment l'ONG KidsRights, 'Droits des enfants', a déclaré que des millions de jeunes dans le monde entier pourraient subir une « catastrophe générationnelle » si les gouvernements ne font pas face à cette situation.

Selon cette organisation non gouvernementale, la pandémie a caché le fait que 80 millions d'enfants ont vu leur cycle de vaccination contre d'autres maladies s'interrompre, ce qui aura certainement des effets sur leur santé à court et à moyen terme.

Ce sont des tragédies communes à des millions de foyers pauvres, mais invisibles pour le grand public ou les grands médias.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/270348-de-petites-victimes-collaterales>



**Radio Habana Cuba**